
上海大调研!캪改革开放再出发注入强劲动力

截至!퓂底!全市"#$#个各级调研主体今年已开展调研%&$췲次!짦及调研对象!$$'!췲个!

릲收集各类问题!('%췲个"建议)*'+췲条#쒿前已解决,,')췲个问题!解决率为!+'%-

!"#$年是上海的!调研年"# 黄浦

江畔$뷅踏实地%真抓实干的调查研究

之风清新扑面&&&!不忘初心%샎记使

命$勇当新时代排头兵先行者"大调研

启动以来$ 上海广大党员干部带着温

度%带着责任$走进!企业的厂子%农民

的院子%居民的房子"$聚焦群众的!벱

难愁盼"$面对面访%心交心讲%实打实

问%手拉手帮#

用扑下去的!身板"体验%用接地

气的 !뷅板 "헉量 $大调研的 !溢出效

应"正不断显现&&&횱扑一线%问需问

计$已成为上海广大党员干部的日常'

企业% 群众的获得感和满意度正不断

丰实'一股干事创业的激情$更是在申

城激荡((

在新的时代坐标中坚定追求卓越

的发展取向$퓺实推进中的大调研$为

上海改革开放再出发注入源源不断的

强劲动力#

要$짭到%!튲要$탄至%

룹据市委统一部署$!%&$年全市

开展为期一年的 !不忘初心% 샎记使

命$ 勇当新时代排头兵先行者" 大调

研$ 动员广大党员干部进企业% 进社

区%进农村$努力做到调研主体%调研

对象两个!全覆盖"#

大调研既是上海贯彻落实中央精

神的重大举措$也是上海当好新时代

全国改革开放排头兵%创新发展先行

者的现实需求# 赴虹桥商务区$调研

首届中国国际进口博览会筹备工作'

뗇崇明岛$ 了解世界级生态岛建设进

展((从今年年初起$ 市委领导密集

调研的足迹遍及上海$ 全市各区的大

调研同样热力涌现) 嘉定区提出重点

从!大走访%쳽民声"!뮻角色%달实情"

!补短板%破难题"!转作风%提能力"쯄

方面展开调研' 浦东新区党员干部通

过开展!当一次平台信息员%当一次网

格监督员"!当'天村居干部"等活动$

真正!돁下去%坐下来"((

&月至(月$ 上海#)*)个各级调研

主体共开展各种形式的调研&)*췲次$

调研对象(**+(췲个# 뷘至(月底$共收

集各类问题(,+#췲个% 建议!!+$췲条#

!上海大调研"微信公众号收到各类留

言近)췲条# 收集的十大类问题中$社

会管理类占-,.%建设交通类占#$.%

经济综合类占/.# !大调研不能为调

研而调研$必须到一线真找问题$找真

问题"$已成为广大党员干部的共识#

要!身到"基层$也要!心至"基层#

紧紧抓住大调研机遇$市文广局聚焦公

共文化%!文创(%条"%!放管服" 改革等

主题$实地了解居村文化活动室等发展现

状# 深入一线的党员干部深有感触)돁下

去$下到基层$所看到的都激活了思维$看

到了问题$也看到了解决问题的办法#

要问需!튲要问计

今年年初$上海首个区级层面!企业

服务局"在虹口区成立#虽然名称里有一

个!局"字$떫这个在大调研中为回应企

业呼声而设置的新机构和!权力"并不沾

边&&&所有工作人员都以当好服务企业

的!店小二"为己任#

虹口区在大调研中发现$ 政府各部

门涉企服务信息彼此独立$ 处理过程缺

乏联动' 而企业在发展中遇到的问题五

花八门$单靠一个部门无法实现全覆盖%

全解决#突破!服务孤岛"和!信息孤岛"$

냧演!服务牵头人"角色的企业服务局应

运而生#

真正问需问计于民%问需问计于企$

广大党员干部拿着调研中获得的数据%

实情和问题$对标最高标准%最好水平$

比差距找短板$훰一梳理!难点"!춴点"

和!뛂点"$瞄准问题精准发力$让群众%

企业享受实实在在的!红利"#

营商环境是重要软实力$ 也是核心

竞争力# 结合此次大调研$ 上海着力在

打造具有国际竞争力的一流营商环境中

寻求突破# 从细节 !뿙" 出高效$ 开办

企业 !一窗通 " 服务平台-月底上线 $

在沪开办企业时间由 !!天缩至 (天 '

*全面推进 !一网通办" 加快建设智慧

政府工作方案+ )月公布$ 明确在 !一

网通办" 基础上$ 将继续推进市区两级

/%.以上涉企审批事项只跑一次% 一次

办成 ' 普陀 % 静安等区基层一线创新

!研发" 了 !楼管家" !楼小二"' 탬汇

区市场监管局等#*个部门率先试点电子

证照互认共享((냚正 !店小二" 姿态

的各级政府部门$ 떶刃向内$ 在细微处

做调研$ 于无声处解难题$ 不断提升营

商环境和服务的显示度#

뷘至目前$ 全市通过大调研解决问

题--+!췲个$解决率($+#.#

要提升精准度!튲要有温度

大调研中挖出的!벱难愁盼"$许多

是看似不起眼的!小事"$떫往往牵连着

群众最敏感%춴感最强烈的!神经元"#엶

到难题 $是 !放一放 "$还是 !쎭足劲 "破

解$效果大不相同#

大调研启动不久$ 金山区民主村村

口的一段村路$ 落入朱泾镇党委书记李

士权的眼中#他只身探访现场)这段约!%%

쏗长的路$宽不到-쏗$쿁窄难行$却是村

民们上下班的必经之路#群众年年反映$

떫道路维修却因各种原因迟迟不能动

工#!试一试$办法总比困难多#"在镇党委

带动下$ 村干部做通了一户村民的思想

工作$닰除了路边的修车棚'镇里则与城

建部门协商$ 优化了拓宽方案((多管

齐下$村路的!뎦梗阻"手术终于完成#

坚持需求导向% 问题导向% 效果导

向$深入开展大调研$上海各区各部门都

建立起问题清单%措施清单%解决清单%

制度清单$在做到!事事有落实$件件有

回音"的同时$还瞄准问题销项并努力提

供有效制度供给# 所有的行动和努力都

只为同一个目标&&&不断提升人民群众

的获得感和满意度#

大调研要注重靶向瞄准$ 讲求精准

度# !뻲金"大数据$静安区临汾街道借

助!最强大脑"遍布社区的数百个感应

装置 $ 开发出独居老人照护等#!个百

姓关切的运用场景$为社区精细化管理

精准!뮭像"'行区新虹街道开发出物

业监督系统平台$ 实时考量着!管家"们

的本事((

大调研于无声处显现出城市的温

度#今年夏天$캻于轨道交通#%号线伊犁

路站厅上盖的新虹桥中心花园调整了

!作息时间"&&&*月#日起$ 公园夜间运

营时间率先延长至午夜$ 下个月起则将

实行!)小时全天候开放# 公园!时间表"

的调整$让周边商务楼的深夜!加班族"

돋坐轨道交通不必再 !짡近求远" 죆道

走$因而收获点赞无数#
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虽然吴光浩烈士牺牲已

近/%年了 $ 떫在烈士的家

乡&&&武汉市黄陂区王家河

街$他的英名仍是家喻户晓#

쟽车来到武汉市黄陂区

王家河街蔡吴湾$ 村口的小

山坡上就是吴光浩烈士陵

园# 陵园庄严肃穆$ 干净整

洁#쟠松翠柏掩映下$吴光浩

烈士墓静静伫立$ 上半部分

的花岗岩上镶有烈士的半身

浮雕像$ 依稀可见烈士当年

的英姿# 下半部分的石碑上

镌刻着烈士生平#看到!牺牲

时年仅!-쯪"的碑文$在场者

无不为之惋惜#

作为黄麻起义领导人 %

鄂豫边红军和苏区创建人 %

中国工农红军高级指挥员 $

#/%*年出生的吴光浩$ 早年

积极投身爱国学生运动 #

#/!(年考入黄埔军校第-期#

#/!*年加入中国共产党# 뇏

业后参加北伐战争$ 在国民

革命军第)军任连长% 营长$

参加了汀泗桥%뫘胜桥%武昌

等战斗#

#/!,年大革命失败后 $

吴光浩被派到鄂南从事革命

活动###月$他参与领导黄麻

起义$任副总指挥$带领突击

队首先攻占黄安,今红安-县

城$ퟩ建工农革命军鄂东军$任副总指挥

兼第!路司令#

起义遭到优势国民党军镇压后$吴

光浩率领仅存的,!名鄂东军战士和党政

人员$뒩过敌人的重重封锁$于#!月底转

至黄陂县木兰山一带开展游击战争# 面

对险恶的斗争环境$ 他告诫大家)!我们

的枪丢不得# 有了枪$才有工农的出路)

丢了枪$就不能胜利$不能生存# "

#/!$年#月$部队改编为中国工农革

命军第,军$吴光浩任军长# 他率部艰苦

转战$创造出!훧伏夜动$远袭近止$声东

击西$죆南进北"的游击战术$活跃在以

木兰山为中心%方圆百余里的广大地区$

被当地群众视为传奇般的英雄# 他广泛

发动群众$럛碎国民党军的进攻$在鄂豫

边开创了第一块红色区域# #/!$年,月$

任中国工农红军第##军军长兼第-#师师

长$指挥所部多次战胜国民党军围攻#

#/!/年(月初$吴光浩率#%余人化装

起程$럮命赴河南商城领导起义工作#춾

经罗田县滕家堡时遭敌伏击$英勇牺牲$

年仅!-쯪# 新华社记者 廖君
&据新华社武汉&퓂$(죕电'

짏海规划建设"뷸口商品亚洲集散中心#
联动长三角"服务全国"럸射亚太!为进口博览会提供持久服务和支撑

本报讯 ,记者徐晶卉-今年##月

在上海举办的首届中国国际进口博览

会$ 是全面提升上海新一轮对外开放

水平的重要载体# 记者昨天从进口博

览会官网获悉$ 东方国际集团与上海

机场集团日前签署合作建设 !进口商

品亚洲集散中心"战略合作框架协议#

共建 !进口商品亚洲集散中心"$

是上海主动参与和服务进口博览会的

重要举措# )月#,日召开的!决战中国

国际进口博览会!%%天全市动员大会"

明确提出$ 要放大进口博览会的带动

和溢出效应$ 냑上海打造成联动长三

角%服务全国%럸射亚太的进口商品集

散地# 建设!进口商品亚洲集散中心"

将大大提升上海航空货运枢纽的货源

和运力集成能力$ 为进口博览会提供

持久的%长期的服务%保障和支撑#同时$

也将为全力打响!上海购物"品牌做出重

要贡献#

据了解$ 上海航空货运枢纽建设正

在提速# 去年#!月$上海机场年航空货邮

运量首度突破)%%췲吨$成为全球第三个%

我国内地首个年航空货量)%%췲吨以上的

航空枢纽#这是继去年成为全球第五个%

我国首个亿级客运航空枢纽后$ 上海国

际航空枢纽建设的又一里程碑# 뷘至去

年底$上海机场已吸引#%-家航空公司在

上海运营定期航班开展货运业务$ 其中

浦东机场航线网络覆盖全球五大洲!,/

ퟹ城市$虹桥机场航线网络覆盖日%몫两

国和我国港澳台地区及$,个内地航点#

营商环境的优化$ 支撑着上海航空

货运枢纽快速发展#目前$上海机场检验

检疫局充分利用!互联网0"%人工智能等

新技术$实现进出境快件全程无纸%自助

查验#无纸化新模式使企业可以!,!!)小

时"全天候办理申报业务$足不出户就能

实现远程报检%签证通关%电子放行#

!本报记者 邵珍

!王海燕

专家视点

! 죕至 "# 죕! 首次扩员后的上海
合作组织成员国元首理事会第十八次会
议在中国青岛举行!上合组织进入"上海
八国#新阶段$

쫷立新型国际关系典范

$##" 쓪! 上海合作组织成立之初
就确立了"互信%互利!平等%协商!尊重
多样文明!쒱求共同发展#的&上海精神#

合作理念!놻写入成立宣言!成为上合组
织成功发展的指导原则与思想基础$

上合组织秉持新型国际关系准则!

通过长期睦邻友好合作条约确定 &世代
友好!폀不为敌#的国家间准则$ 维护国
际公平正义!相互尊重彼此利益!以对话
协商为手段通过和平方式解决分歧争
端!以共赢理念改善民生促进发展!成为
践行国际关系民主化的典范$

上合组织摒弃冷战思维! 냼容多元
文化!볡持不结盟%不对抗%不针对其他
国家和国际组织$ 倡导多边主义和开放
主义! 在协商一致的基础上吸收巴基斯
坦和印度等新成员国! 开创成员国间合
作共赢%战略协作的新型国际合作范式$

上合组织新安全观创新安全理念!

믽极倡导共同安全% ퟛ合安全% 合作安
全%뿉持续安全!共同打击&죽股势力#!

펦对毒品贩运% 网络犯罪等非传统安全
威胁!为世界和平贡献&上合力量#$

上合组织正在达成构建人类命运共
同体的共识! 첽索出一条众多国家开展
全方位合作的新型区域组织合作之路$

릹建多层次合作渠道

"% 쓪来!上海合作组织不断发展壮
大!机制建设也不断完善!틑逐步搭建起
多元化区域和次区域合作机制相结合的
架构!构建起多层次合作渠道$

多边和双边首脑会晤机制发挥重要
的顶层设计和实质性推动作用$ 上合组
织元首通过成员国国家元首理事会% 互
访等多边和双边会晤! 协调立场! 通过

重要纲领性文件$ 首脑会晤机制对上合
组织的发展起到关键性的引领作用$

多边和双边政府部门间合作机制与
各种专业分委会发挥重要的协调沟通%

务实合作与推进实质性进展的作用 $

"% 쓪来! 上合组织不断完善机制建设!

建立了国家总理到各级部长会议以及质
检% 海关等专业工作组多层合作机制!

늢在 $#"& 쓪创建了上合组织政党论
坛% 뢾女论坛等新机制$ 헢些机制为落
实元首共识! 推动专业领域的实质性合
作起到非常重要的建设性作用$

돉!一带一路"建设重要平台

由于上合组织的所有成员国% 观察
员国和对话伙伴国都处于&一带一路#퇘
线区域!上合组织正在成为推动&一带一
路#务实合作的重要平台和示范区$

上合组织支持 &一带一路# 建设$

$#"' 쓪 ! 퓂&一带一路 #倡议提出后 !

上合组织通过机制公报% 各国领导人的
讲话等发出一致声音支持&一带一路#倡
议$ 듓机制上确立上合组织对 &一带一
路#的共同立场与对接合作的基础$

上合组织国家纷纷将本国发展战略
与 &一带一路# 建设对接$ 맾萨克斯坦
的 &맢明之路#% 컚兹别克斯坦发展行
动战略% 쏉古 &닝原之路# 等都与 &一
带一路# 倡议对接! 进一步拓宽合作的
空间$ 上合组织成为地区国家实现发展
战略和 &一带一路# 倡议对接的重要平
台! 뿉以为 &一带一路# 建设提供机制
保障$

上合组织助力&一带一路#区域经济
合作$ "% 쓪来!上合组织区域经济合作
取得重要进展$ 产业合作范围扩展到高
科技产业等领域!为提升&一带一路#区
域合作的质量打下基础' 쎳易投资便利
化不断促进&一带一路#区域物流%资金
流%信息流%人流等发展'基础设施建设
方面!通过铁路%맜道%몽空等交通运输
合作!以及电子商务%电子口岸等!构建
起&一带一路#펲联通与软联通相结合的
立体网络$

#作者系华东师范大学国际关系与
地区发展研究院副研究员$

!"럥会特朗普选择任性到底
参会!동到早退"%公开抨击盟友%뻜绝签署联合公报

当地时间 ! 日 !七国集团 ""##峰

会在加拿大魁北克结束$ %以 $ 怼 %&的

美国总统特朗普任性到底! 不仅通过

%迟到早退& 公开表达对 "# 其他成员

的不满!而且通过社交媒体批评主办国

加拿大总理特鲁多%虚伪&!并称已指示

美国代表拒绝签署峰会联合公报!使本

次峰会在严重失和的氛围中落幕$

퓙度猛烈抨击加拿大总理

! 日下午!特朗普以赴新加坡参加

美朝峰会为由!提前离开峰会$ 在专机

上! 特朗普接连通过社交媒体发表评

论$他先是称与意大利新任总理孔特的

会晤成功!表示将很快在华盛顿欢迎后

者的来访$ 特朗普还表示与 "# 其他国

家领导人的会晤很好!%特别是他们知

道我不会允许他们向美国收重税及建

立贸易壁垒&!%过了很多年! 公平与互

惠贸易终于将发生' &

不过两小时后! 特朗普再度发声!

这次他怒批特鲁多在 "# 뇕幕式上的

%虚假声明&!并称基于加拿大对美国农

场( 工人和公司征收的大规模关税!以

及在美国市场上倾销汽车!他已指示美

国代表不在联合公报上签字$特朗普还

批特鲁多在 "# 峰会上表现得%잫恭而

温和&!却在他离开后在记者会上称%美

国关税是侮辱性的&!而加拿大%绝不屈

服&的论调!%非常虚伪和懦弱&$他还指

出美国的关税行动是针对加拿大对美

国乳制品高达 &#'(的关税的$

特鲁多回应特朗普称)%我在记者

会上没有说过任何之前没说过的话$&!

日下午!特鲁多在 "# 뇕幕后的记者会

上称!加拿大人%샱貌而通情达理&!떫

%不会任人欺负&$他表示!当美国以%国

家安全&为理由向加拿大钢铝产品征收

重税的时候! 加拿大人不会等闲看待!

%*美国的关税行动#是侮辱性的&$

这不是特朗普第一次怼特鲁多 $

据美媒报道! ) 月 &) 日! 特朗普与特

鲁多就钢铝关税问题通电话! 并生气

地对后者说! %쓣们不是还烧过白宫

吗+& 不过美国专家称! 在 $*$& 年战

争中! 美国人先攻击了加拿大安大略

省的约克! 而当时占领加拿大的英国

人为报复才烧了白宫! 因此准确地说

是英国人烧过白宫$

퓚贸易问题上向 !"盟友施压

而就在 ! 日上午!特朗普在记者会

上还对特鲁多表示赞扬$ 特朗普还声

称!"# 建立在共同价值及信仰基础上!

用 $' 分来形容美国与 "# 盟友的关

系!并称与其他领导人的会谈%极富成

果&!达成了%公平(互惠贸易&的共识$

떫特朗普继续在贸易问题上向其

他成员国施压!强调美国贸易逆差已达

*$#' 亿美元 !%这是荒谬而不可接受

的&$ 不过美国专家称特朗普口中的贸

易赤字被夸大约 +''' 亿美元$ 他表示

美国希望 "# 成员国间建立 %无关税(

无壁垒(无补贴&的关系$ 此前报道称!

美加墨将在峰会后加速北美自贸谈判!

而美欧贸易谈判将在两周后重新开始$

特朗普称北美自贸协定谈判在继

续!美国也可以分别与加拿大和墨西哥

谈双边贸易协定!他还指出新的北美自

贸协定将包括日落协定!벴每五年重新

谈判一次$此前!加(墨两国已表示不愿

接受日落条款$在峰会结束后的新闻发

布会上!特鲁多再次拒绝了白宫提出的

在重新谈判的北美自由贸易协定中加

入%日落条款&的提议$

特朗普还警告 "# 其他成员国不

要对美国采取关税报复措施!럱则美国

将进行反报复!而由于美国贸易逆差巨

大!因此筹码也更多$

틽发盟友吐槽国会反弹

在被记者问到俄罗斯重返 "# 问

题时!特朗普称他已有一段时间没有与

俄罗斯总统普京通话!会议讨论了俄罗

斯重返 "# 问题 ! 一些领导人表示支

持!因为这对世界和平有利!也对俄罗

斯和美国有利 $ 特朗普表示 "* 会更

好$不过英国和加拿大则在会议上明确

反对俄罗斯回归$

! 日下午 !"# 峰会发布了联合公

报$ 公报强调自由(公平和互利的贸易

是经济和就业增长的重要引擎!以及基

于规则的贸易体系的重要性$公报称将

继续打击保护主义! 共同致力于 ,-.

更现代化!뺡快让其更为公平!减少关

税和非关税壁垒!减少补贴$ 公报批评

俄罗斯介入西方国家选举!럶持叙利亚

政府!同意英国政府有关俄罗斯使用毒

剂在英从事暗杀行动的结论!呼吁俄罗

斯遵守国际准则!并指若有必要!将对

俄罗斯采取进一步的限制措施$公报还

承认伊朗导弹项目对国际和平与安全

形成威胁!强调伊朗核项目必须维持和

平目的!폀不寻求和发展核武$

值得关注的是!公报有关继续执行

巴黎气变协议的段落没有提到美国!而

是指出欧盟(英国及日本等将继续推进

减排(能源转型等!而美国则在公报中

强调可持续经济发展依靠全球对%可承

受及可靠能源&的获取$

特朗普在 "# 峰会的表现引发盟

友吐槽$法国总统马克龙在会前就威胁

称!"# 其他六个成员国可能会通过没

有美国的联合公报$日本首相安倍晋三

称! 七国集团领导人的意见分歧非常

大!使会议进展得%非常粗糙&$ 而德国

总理默克尔办公室则通过互联网发了

一张意味深长的照片! 上面默克尔及

"# 其他领导人与唯一坐着的特朗普形

成对峙局面$不过特朗普的国家安全事

务助理博尔顿在社交媒体上引用了这

张照片!并指这显示西方盟友总是指望

美国是他们的银行!%今天不是了&$

特朗普在 "# 的攻击性言论引发

美国国会反弹$ 共和党重量级参议员(

参院军事委员会主席麦凯恩向 "# 成

员国喊话称!基于 #' 年的共同价值!美

国两党主流支持自由贸易(全球化及盟

友$众议院民主党领袖佩洛西则称!%我

们是在执行普京的外交及国家安全战

略!还是美国的+过去几天以来!这个问

题很难回答$ &

*本报华盛顿 ! 퓂 "# 죕专电#

샮显龙昨已会见金正恩!뷱日将会见特朗普

据新华社新加坡 ! 퓂 "# 죕电 *记

者李晓渝 莫华英# 提前离开七国集团

峰会的美国总统特朗普 !" 日晚飞抵新

加坡! 准备参加计划于 !# 日举行的朝

美领导人会晤$ 내计划! 特朗普与朝鲜

国务委员会委员长金正恩将于 !# 日在

圣淘沙岛上的嘉佩乐酒店举行会晤$ 这

将是历史上朝美在任领导人首次会晤$

新加坡外交部 !" 日发布新闻公报

称! 新加坡总理李显龙将于 !! 日会见

特朗普$ 李显龙 !" 日在总统府会见了

此前已抵达新加坡的金正恩$
!本报驻华盛顿记者 张 松

默克尔办公室发

布的一张 !" 럥会照

片显示! 캨一坐着的

特朗普看上去正被盟

国领导人 "캧攻#$

쫓觉中国


